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REUNIÃO ORDINÁRIA 

Data da Reunião: 08/12/2022 

Horário: 16:00 

Formato da Reunião: Híbrida 

  Presencialmente: Na SEMAM - Avenida Guarda Mor Lobo Viana, 435 - Centro 

  Virtualmente: Por Videoconferência no Zoom Meetings 

 
PAUTA 

 

1. Informes Gerais; 

2. Relatório mensal das ações de fiscalização ambiental; 

3. Análise e deliberação da minuta da Resolução nº 11/2022/COMAM - Que 

estabelece o Calendário anual do Conselho Municipal de Meio Ambiente para o 

ano de 2023; 

4. Prestação de contas do Fundo Municipal de Meio Ambiente e do Fundo Municipal 

de Saneamento Ambiental e de Infraestrutura no exercício de 2022; 

5. Prestação de contas dos trabalhos realizados pela SEMAM em 2022: Meio 

Ambiente, Socioambiental, Licenciamento Ambiental, Pesca, Agricultura, 

Administrativo e Fiscalização Ambiental; 

6. Análise e deliberação da minuta da Resolução nº 12/2022/COMAM - Que 

estabelece as linhas temáticas prioritárias para acesso aos recursos do FUNDAM 

para o exercício de 2023; 

7. Análise e deliberação da minuta da Resolução nº 13/2022/COMAM - Que 

estabelece as linhas temáticas prioritárias para acesso aos recursos do FMSAI 

para o exercício de 2023; 

8. Deliberação sobre o “Projeto para aquisição e instalação de uma Estação de 

Tratamento de Esgoto Compacta visando a ampliação dos atendimentos aos 

núcleos urbanos informais do bairro Toque Toque Pequeno”, com uso de recursos 

do Fundo Municipal de Saneamento Ambiental e Infraestrutura - FMSAI. 

FLÁVIO FERNANDES DE QUEIROZ 
Presidente do COMAM 

Secretário de Meio Ambiente 
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SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE DEZEMBRO DE 2022. 1 

 2 

Ao  oitavo dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, quinta- feira, por 3 

videoconferência na plataforma Zoom Meetings e presencialmente na Secretaria do 4 

Meio Ambiente, tendo início após às dezesseis horas, o Senhor Flávio Fernandes de 5 

Queiroz, Secretário de Meio Ambiente e Presidente do Conselho Municipal de Meio 6 

Ambiente de São Sebastião – COMAM, conforme Lei Municipal número dois mil 7 

quinhentos e nove de dois mil e dezessete e Lei Municipal número dois mil quinhentos 8 

e oitenta e oito de dois mil e dezoito, deu início a reunião desejando uma boa tarde a 9 

todos. O Presidente introduziu os informes gerais e falou sobre o primeiro Fórum de 10 

Secretários de Agricultura, Pesca e Meio Ambiente do Litoral Norte realizado em 11 

Ubatuba, ele disse que os assuntos discutidos no encontro foram: resíduos sólidos, 12 

educação ambiental, fiscalização e construções irregulares; ele disse ainda que a 13 

ideia que surgiu neste encontro foi de criar uma carta para o Governo do Estado para 14 

se aproximar dos municípios e conseguirem reportar o diagnóstico das atuais 15 

necessidades da região. Em seguida o Presidente convidou os conselheiros para 16 

participarem da entrega do trator no rancho de Boiçucanga. Após o convite, o 17 

Presidente seguiu para o item “plano de monitoramento Mensal referente ao mês de 18 

novembro”, informando que o departamento de fiscalização ambiental respondeu 19 

doze denúncias através de boletim de constatação, quatro ofícios do Ministério 20 

Público, duas denúncias através da ouvidoria, quatro denúncias através de e-mail e 21 

quinhentos e vinte e um processos administrativos, sendo cento e sessenta e um 22 

pelas equipes e trezentos e sessenta com tramitação interna na SEMAM. O 23 

Secretário disse ainda que também foi dada a continuidade no monitoramento dos  24 

trinta e cinco processos de ações civis públicas de regularização fundiária dos bairros 25 

de Boracéia, Barra do Una Juquehy, Barra do Sahy, Baleia, Camburi, Boiçucanga, 26 

Maresias, Paúba, Toque-Toque Pequeno, Morro do Abrigo, Enseada e Canto do Mar; 27 

o Secretário também disse que no levantamento geral de autuações constaram duas 28 

multas, vinte e seis demolições, quatro embargos, cento e dezoito notificações e 29 

cinquenta e um multas, e o valor de multas foi de cento e setenta e seis mil duzentos 30 

e oitenta e nove reais e quarenta centavos; em atendimento a lista de factíveis 31 

enviada pela Sabesp, cujo imóveis apresentam irregulares nas instalações internas 32 

que conduzem os esgotos a rede coletora, foram realizadas durante o mês vistorias 33 

nos bairros da Costa Sul e Norte do Município, sendo lavradas vinte e duas 34 

notificações e dezesseis multas para que sejam regularizadas as ligações; as vistorias 35 

realizadas em atendimento a reclamações quanto a falta de calçada ou má 36 

conservação da mesma, geraram uma multa e dezesseis notificações para a 37 

regularização da situação; as ações de fiscalização com foco nos imóveis que não 38 

possuem lixeiras, acondicionamento e disponibilizando de forma incorreta os resíduos 39 

geraram quatro multas e cinquenta e quatro notificações para a regularização; Ao final 40 

o Secretário apresentou uma mensagem de agradecimento da equipe de fiscalização 41 

pelo apoio do Conselho ao departamento da fiscalização. Em seguida, o Presidente 42 

falou sobre o item “análise e deliberação da minuta da Resolução número onze de 43 
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SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE 

dois mil e vinte e dois do COMAM, que estabelece o calendário anual do Conselho 44 

Municipal de Meio Ambiente para o ano de dois mil e vinte e três”. A conselheira 45 

Tatiana usou a palavra e perguntou se os convidados poderão usar a palavra se 46 

cedida pelos conselheiros. O Presidente respondeu que sim e informa que está 47 

previsto no Regimento Interno. O conselheiro Pedro usa a palavra e pede para que 48 

seja adicionada a informação ao artigo, para alinhamento com a resolução. O 49 

Presidente informa que esta alteração poderá ser feita. O Conselheiro André Motta 50 

usou a palavra e perguntou se poderia ser especificado até quantos convidados os 51 

conselheiros poderão ceder a palavra. O Presidente informou que cabe aos 52 

participantes filtrar o que é pertinente a reunião e passar seus questionamentos para 53 

um conselheiro e assim ser pautado os assuntos da sociedade civil. O conselheiro 54 

Silas usou a palavra e se dispôs a participar do debate de revisão do decreto para 55 

novas adequações não previstas no texto. O Presidente apresentou uma proposta de 56 

texto em que dizia que os convidados podem ter a palavra se cedida pelo Presidente 57 

e todos aprovara. O conselheiro Rodrigo usou a palavra e pediu esclarecimentos do 58 

artigo quinto do regimento interno. O Presidente esclareceu e informou que as 59 

reuniões do próximo ano permanecerão de forma híbrida para os convidados 60 

participarem virtualmente e assim que houver um espaço adequado para receber 61 

mais gente, as reuniões passarão a ser presencial para os convidados também, após 62 

o esclarecimento o Presidente perguntou se o horário de início da reunião 63 

permaneceria às dezesseis horas. A maioria dos conselheiros manifestaram seu voto 64 

a favor do início às dezoito horas. O presidente informou que conforme deliberação 65 

feita pelo chat as reuniões terão início às dezoito horas; então o Presidente colocou 66 

em votação a sugestão para os dias das reuniões e os conselheiros presentes 67 

aprovaram o calendário sugerido. O Presidente então passou para o próximo item da 68 

pauta que era a prestação de contas dos fundos municipais ligados ao COMAM, 69 

informando que o valor atual disponível na conta do Fundo Municipal de Meio 70 

Ambiente é de um milhão, novecentos e noventa e dois mil, quinhentos e noventa e 71 

três reais e sessenta e um centavos e que o Fundo Municipal de Saneamento 72 

Ambiental e Infraestrutura possui atualmente cinco milhões, novecentos e cinquenta e 73 

sete mil, trezentos e quatorze reais e setenta e dois centavos. O Presidente iniciou o 74 

item prestação de contas dos trabalhos realizados pela SEMAM em dois mil e vinte e 75 

dois, que incluiu os trabalhos que envolveram o departamento de Meio Ambiente, o 76 

Socioambiental, o Licenciamento Ambiental, a Pesca, a Agricultura, o Administrativo e 77 

a Fiscalização ambiental. Entre as ações realizadas pelo socioambiental no ano de 78 

dois mil e vinte e dois o Presidente ressaltou que foram recolhidos um mil quinhentos 79 

e vinte e cinco quilos de resíduos sólidos dos manguezais e praias; disse que o 80 

programa E-Lixo possui mais de trinta pontos de coleta de pilhas distribuídos pelo 81 

município, durante as ações realizadas entre março a novembro foram recolhidos o 82 

total de quatrocentos e cinco quilos e setecentas gramas de pilhas; o Presidente 83 

apresentou imagens das ações e palestras de educação ambiental realizadas em 84 

parceria com o Instituto Argonauta, o Instituto Supereco, o Projeto Viração, o Projeto 85 

Garoçá, o Instituto Verde Escola, a Associação Mar Limpo, escolas, entre outros; ele 86 
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também apresentou as  ações de horta nas escolas e plantio de mudas nativas no 87 

municípios; ele também informou que no departamento de licenciamento ambiental 88 

esse ano foram tramitados um mil quatrocentos e oitenta e cinco processos, sendo 89 

setenta e cinco ACP’s – embargos, quatrocentos e sete aprovações de planta, vinte e 90 

nove vistorias de caixas de inspeção em calçadas, cento e sessenta e seis emissões 91 

de certidões de diretrizes e de infrações, quarenta e seis análises de solicitação de 92 

aplicação do fator ambiental, quinze processos de habite-se, cento e onze processos 93 

para autorização de reforma/regularização de construção e cento e setenta e dois 94 

processos solicitando autorização para corte de árvores. O Secretário informou ainda 95 

que a Semam participou de cerca de trinta reuniões do Comitê de Bacias 96 

Hidrográficas do Litoral Norte - CBH-LN, entre plenárias, câmaras técnicas, grupos de 97 

trabalho e reuniões conjuntas, pois a Semam participa de todas as câmaras técnicas 98 

do CBH-LN, que são as seguintes: Planejamento e Assuntos Institucionais, 99 

Saneamento Educação Ambiental, Agroecologia e Sistemas Agroflorestais; A Diretora 100 

Simone apresentou o relatório do departamento de Pesca, Agricultura e 101 

Abastecimento, e entre as ações realizadas, destacou as reuniões com as 102 

comunidades pesqueiras, reuniões com a APA Marinha, reuniões com o grupo de 103 

trabalho do Araçá, reuniões com o CONSEMA sobre o Plano de Manejo APA 104 

Marinha, entre outras reuniões com outras organizações; ela também ressaltou os 105 

cursos e palestras oferecidas tanto para o meio pesqueiro quanto para o meio 106 

agrícola, falou das ações ligadas a documentação dos pescadores, visitas técnicas, 107 

convênios, participações em conselhos, apoio a projetos, fomento aos agricultores, 108 

acompanhamento nos encalhes dos cetáceos, parceria com a Secretaria de Saúde, 109 

trabalhos de serviço de inspeção municipal, participação na assinatura do decreto 110 

estadual de produtos artesanais de origem animal em São Paulo, cartilha do pescador 111 

dois mil e vinte e dois e fórum das secretarias municipais de pesca, agricultura e meio 112 

ambiente do litoral norte. A Simone então agradeceu a atenção de todos e se 113 

despediu. O Presidente usou a palavra e informou que os departamentos estarão à 114 

disposição para esclarecer qualquer dúvida por e-mail, em seguida, o Presidente 115 

apresentou sobre o item análise e deliberação da minuta da Resolução número doze 116 

de dois mil e vinte  e dois COMAM, que estabelece as linhas temáticas prioritárias 117 

para acesso aos recursos do FUNDAM para o exercício de dois mil e vinte e três e 118 

perguntou se todos estavam de acordo com a minuta apresentada; com todos de 119 

acordo a minuta foi aprovada por unanimidade. O Presidente prosseguiu para o item 120 

análise e deliberação da minuta da Resolução número treze de dois mil e vinte e dois 121 

COMAM, que estabelece as linhas temáticas prioritárias para acesso aos recursos do 122 

FMSAI para o exercício de dois mil e vinte e três, após leitura em conjunto e 123 

esclarecimentos dos artigos previstos, sem manifestação contrária, a minuta foi 124 

aprovada por unanimidade. O Presidente passou para o item deliberação sobre a 125 

aquisição de uma Estação de Tratamento de Esgoto Compacta para o bairro de 126 

Toque-Toque Pequeno com uso de recursos do Fundo Municipal de Saneamento 127 

Ambiental e Infraestrutura – FMSAI, após dirimidas as dúvidas sobre o assunto a 128 

aquisição foi aprovada por unanimidade. A conselheira Tatiana solicitou uma reunião 129 
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extraordinária com a intenção de realizar a revisão referente a resolução para 130 

solicitação de recursos do fundo. O Presidente respondeu que entraria em contato 131 

com os conselheiros para a definição da data. Nada mais havendo a tratar, o 132 

Presidente agradeceu a presença e participação de todos e deu por encerrada a 133 

reunião, com esta ATA lavrada e assinada por mim, Heleonora das Dores Lopes, 134 

secretária executiva e o Presidente deste Conselho, Flávio Fernandes de Queiroz. 135 

 136 
 137 

 Flávio Fernandes de Queiroz    Heleonora das Dores Lopes 138 
   Presidente do COMAM            Secretária Executiva 139 
 140 
 141 
CONSELHEIROS PRESENTES: 142 
SANDRA REGINA MORI      ___________________ 143 

NÚBIA DOS ANJOS       ___________________ 144 

LEANDRO DOS SANTOS VICENTE    ___________________ 145 

SEBASTIANA BITIAN CAVALCANTE E SILVA   ___________________ 146 

ANGÉLICA MARIA PINO BUSTAMANTE    ___________________ 147 

PEDRO FERNANDO DO REGO     ___________________ 148 

JACQUELINE DE CASTRO VIEIRA    ___________________ 149 

TAMIRIS VALÉRIO MARTINS ANDRADE    ___________________ 150 

SILAS WERNER SILVA JUNIOR     ___________________ 151 

LUIZ TADEU DE OLIVEIRA PRADO    ___________________ 152 

ANDRÉ MOTTA WAETGE      ___________________ 153 

RODRIGO POLACOW AUGUSTO     ___________________ 154 

TATIANA PRESTES DE BARROS ARAÚJO   ___________________ 155 

 156 

ATA APROVADA VIRTUALMENTE, CONFORME EMAIL DO COMAM DE TRÊS DE 157 
FEVEREIRO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 158 






